

Chávez, siempre presente

Por: [Alí Rodríguez Araque](#)

Globalización, 21 de octubre 2017

[Cubadebate](#) 21 October, 2017

Región: [América Latina, Caribe](#)

Tema: [Política](#)

[La victoria electoral del pasado 15 de los corrientes](#), pone de relieve la identificación de la gran mayoría del pueblo venezolano con el conjunto de transformaciones que inauguró el Comandante Hugo Chávez en Venezuela continuadas por Nicolás Maduro. El pueblo venezolano, largamente ignorado por las camarillas corruptas y burocratizadas de la llamada Cuarta República, contra las cuales no había logrado deslastrarse, se encontró ante sí un 4 de febrero, con la insurgencia de un joven oficial de la fuerza armada que, en contraste con la simulación característica de las viejas direcciones políticas, asumía la plena responsabilidad por la insurgencia de aquella acción. El 4 de febrero representó la ruptura del clima de conciliación y farsa de la Cuarta República.

Desde entonces, la política venezolana asumió otro carácter, de cara al pueblo, materializando la democracia de la que tanto se había hablado y que tantas veces le fue escamoteada.

Resaltan entre los rasgos de esos cambios, la política económica que reivindica la plena soberanía sobre nuestros recursos petroleros, la distribución popular del ingreso generado por la actividad en este sector que se tradujo en la educación masiva, desterrando el analfabetismo, y en la mejoría general de las condiciones de vida del pueblo.

[La participación activa del pueblo en las decisiones políticas](#) y la relación estrecha de las nuevas organizaciones populares —consejos comunales, comunas— se ha transformado en un proceso con una nueva visión política y de la organización del Estado.

La muerte del líder histórico, fundador de nuestra Quinta República, significó un golpe anímico y político de tales proporciones que despertó esperanzas de la reacción, dentro y fuera de Venezuela. Acariciaban la posibilidad de restaurar la Cuarta República. Pero, antes de su dolorosa desaparición, Hugo Chávez tuvo la previsión de plantear la designación de Nicolás Maduro para que, en caso de un desenlace no deseado, asumiera el mando político del país. El pueblo confió, una vez más, en su palabra. Y acertó.

En medio de la tragedia, las fuerzas revolucionarias y populares se unieron en torno al liderazgo de un joven proveniente de uno de los barrios populares. Era uno de ellos mismos y se había formado desde muy joven en la escuela de Chávez.

Así, Nicolás Maduro asume la dirección del país en una época de dificultades económicas y de los intentos de las fuerzas reaccionarias de derrocarlo en la creencia de que el vacío que dejaba Chávez y a punto de aparecer un severo problema por la caída de los precios del

petróleo, sería obstáculo insalvable para Nicolás Maduro. Se equivocaron.

Con un partido y un pueblo unidos por la fuerza histórica del chavismo, favorecido igualmente por los cambios que han venido ocurriendo en varios países de Nuestra América, Nicolás Maduro ha podido responder positivamente a la delicada responsabilidad que dejara Chávez en sus manos. El 15 de octubre representa una ratificación de la confianza que el pueblo venezolano ha depositado en lo que genéricamente llamamos el chavismo y particularmente en la gestión de Nicolás Maduro.

Un hecho notable en las elecciones del 15 de los corrientes, está encarnado en la aparición de nuevos liderazgos jóvenes junto a cuadros curtidos a lo largo de años de lucha. Ellos son la garantía de que los cambios que vienen operándose en Venezuela continúen proyectándose hacia el futuro.

Ahora el chavismo tiene frente a sí la tarea de profundizar los cambios ocurridos a lo largo de los últimos tres lustros. Ello pasa por continuar respondiendo positivamente a las demandas de los más humildes, a seguir derrotando las tentativas de las oligarquías de Venezuela y el continente, así como de las fuerzas imperiales que continuarán realizando esfuerzos para desbarrancar la revolución venezolana con sus efectos correspondientes en Nuestra América.

La conciencia del pueblo venezolano, su unidad y una acertada condición política, como ha venido ocurriendo hasta el presente, son la garantía de que la revolución bolivariana avanza sostenidamente en la realización de los sueños de Simón Bolívar y Hugo Chávez. Así lo demuestra la contundente victoria en las elecciones del pasado domingo 15 de octubre en dieciocho de las veintitrés gobernaciones del país. Victoria que se proyecta en el gran reto que representan las elecciones presidenciales a realizarse el año próximo. No son pocas las dificultades internas y externas que aún deben superarse. Pero frente a ellas, se levanta un pueblo y un liderazgo que ha sabido superarlas y avanza en la dirección trazada por Bolívar, Zamora y Hugo Chávez.

Alí Rodríguez Araque

Alí Rodríguez Araque: *Político e intelectual venezolano. Guerrillero Revolucionario. En el Gobierno Bolivariano ha sido Ministro de Energía, Presidente de la OPEP, Embajador en Cuba, Ministro de Finanzas y de Electricidad. Entre 2012 y 2014 fungió como Secretario General de la UNASUR. Es el embajador de su país en Cuba.*

La fuente original de este artículo es [Cubadebate](#)

Derechos de autor © [Alí Rodríguez Araque](#), [Cubadebate](#), 2017

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: [Alí Rodríguez Araque](#)

Disclaimer: The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants

permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: publications@globalresearch.ca

www.globalresearch.ca contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: publications@globalresearch.ca